



COMUNAS COSTERAS ESTÁN ALERTAS ANTE POSIBLE ORDEN DE EVACUACIÓN.

## Terremoto en Rusia genera amenaza de tsunami para Chile

**PAÍS.** Isla de Pascua enfrentaría tren de olas a las 9.25 horas de hoy, mientras que Valparaíso, a las 15.50 horas.

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) declaró anoche alerta amarilla por tsunami para las comunas del borde costero del país, entre las regiones de Arica y Parinacota y Magallanes, incluyendo el territorio insular y antártico, hasta que las condiciones así lo ameriten, a raíz de un terremoto de magnitud 8,7 que afectó a la península rusa de Kamchatka, en el Pacífico.

Tras la información entregada por el Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada (SHOA), la directora nacional del Senapred, Alicia Cebrián, precisó que "las horas de arribo no son inmediatas, hay una diferencia importante. Por lo tanto, el llamado a la ciudadanía es a mantener la calma".

"No hay un peligro inminente de tsunamis, pero sí una advertencia de posible arribo de olas durante la jornada de mañana (hoy)", dijo y recordó que experiencias similares enseñan que la información técnica, en estos casos, suele variar conforme pasa el tiempo.

De ser necesarias evacuaciones en zonas costeras, se ordenarán con tres horas de anticipación respecto de la hora estimada de arribo de las olas.

### COGRID COMUNALES

En base a lo comunicado por el SHOA, el tren de olas se percibiría inicialmente en Isla de Pascua, a las 09.25 horas, para luego arribar al archipiélago Juan Fernández a las 15.06. Posteriormente, en la Región de Valparaíso continental, el fenómeno tocaría las costas de la Ciudad Puerto a las 15.50 horas; Quintero, a las 15.54, y San Antonio, a las

15.56 horas.

En base a esta contingencia, anoche, comunas como Concón, Puchuncaví y Viña del Mar activaron sus respectivos Comités para la Gestión del Riesgo de Desastre (Cogrid), con el fin de delimitar las acciones a seguir.

"Como municipio ya hemos tomado contacto con el comandante en jefe de la Primera Zona Naval, contralmirante César Delgado, y con el gabinete de Senapred nacional, para que nos puedan dar instrucciones al respecto", manifestó la alcaldesa viñamarina, Macarena Ripamonti.

Añadió que "si bien las decisiones se tomarán a niveles de Senapred nacional y regionales, como municipio hemos dispuesto que todos nuestros directores que son parte de nuestro plan comunal de emergencia, sobre todo en la variable de tsunamis, nos reunamos sobre la cota de inundación para tomar decisiones y precaver este tren de olas que llegaría en la tarde de mañana (hoy), a eso de las 15 horas, y estaremos atentos a lo que informe el SHOA, que con su capacidad tecnológica, nos estará informando el orden de magnitud y si será necesario realizar evacuaciones preventivas de ser necesario".

### LLAMADO A LA CALMA

Por su parte, el alcalde de Concón, Freddy Ramírez, puntualizó que "estaremos atentos a las instrucciones e indicaciones de nivel regional para estar mañana (hoy), a primera hora, preparando todo lo que tenemos para enfrentar una posible evacuación del borde costero comunal". No obstante ello, formuló un llamado a la calma y "a informarse por los canales oficiales".